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POLÍTICA 
Este fin de semana el comité municipal del PAN definió las listas de propuestas para consejeros nacionales y 
estatales. En abril se definirán las listas en la propuesta definitiva, pero por lo pronto se lograron los equilibrios 
entre los diferentes grupos. Los nominados al consejo nacional son: Eduardo Nava Bolaños, Jesús Carlos 
Hernández, Guadalupe Murguía Gutiérrez, Armando Rivera Castillejos y Eduardo Presa. Para el consejo 
estatal, están Alfredo y Gustavo Botello, Luis Bernardo Nava, José Guerrero, Eduardo Presa, Armando 
Rivera, Alejandro Straffón, entre muchos otros. (PIQ) 
 
 
Se cumplieron los pronósticos en el PAN y Edmundo Guajardo Treviño señaló que propondrá a Viviana 
Rodríguez como secretaria general, a Micaela Rubio para organización y Luis Bernardo Nava en 
capacitación. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Se recaudaron poco más de 980 mil pesos por concepto de licencias de conducir, informó el 
presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil de la Legislatura, Alonso Valdovinos. Los 
recursos obtenidos, dijo, se destinarán al cuerpo de Bomberos. (PIQ) 
 
Del 8 al 10 de marzo se realizará el foro Educando para una cultura de equidad y género, con motivo del día 
internacional de la mujer y el cual es promovido por la comisión de educación del congreso local, señaló el 
titular Oscar Arturo Cervantes. (PIQ) 
 
Cabeza. Hoy inició la presentación de proyectos de los primeros 12 de un total de 53 aspirantes a comisionados 
de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, que van a desfilar ante la comisión especial durante esta 
semana, sin embargo el diputado Alejandro Straffon, señala que integrarán una propuesta de 12 personas 
para someterla a la aprobación de la junta de concertación política. (PC) 
 
Hoy inició la presentación de candidatos a consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. El 
primer expositor fue Agustín Alcocer. La coincidencia en las presentaciones es que hay que generar más 
cultura sobre el trabajo del organismo. (PIQ) 
 
Cabeza. El titular del órgano superior de fiscalización, Rafael Castillo Vandenpeereboom, aseguró que no 
están violentando ninguna ley, y que mañana nuevamente serán entregados para conocimiento del pleno 62 
dictámenes de cuentas públicas de municipios, organismos descentralizados y DIF’S. (PC) 
 
Rafael Puga Tovar, coordinador de la bancada del PAN en la legislatura, asegura que no ha dialogado con el 
dirigente Edmundo Guajardo Treviño, para su ratificación en ese cargo. (PIQ) 
 
Ante el temor de que el Tribunal de conciliación y arbitraje hubiera emitido un fallo en su contra, el Congreso del 
Estado tuvo que dar marcha atrás al despido de 2 de sus trabajadoras, Coral Montes y María Elena 
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Hernández que laboraban en tesorería y transporte, respectivamente, fueron reinstaladas la semana pasada. 
Coral Montes se reincorporó al área de oficialía mayor y María Elena Hernández en el poder ejecutivo. (AI) 
 
Cabeza. Fueron reinstaladas 2 empleadas sindicalizadas que habían sido despedidas de la Legislatura local, 
luego de haber interpuesto una demanda por despido injustificado, ante el tribunal de conciliación y arbitraje, 
informó el coordinador de la bancada panista Rafael Puga Tovar. (PC) 
 
SECCIONES 
Jaime Septién comenta que es esencial para el futuro del mundo, la fortaleza que pueda tener la familia y 
sobre todo la capacidad que tengamos todos para fundar familias buenas, que generen buenos ciudadanos. 
Hay crisis de comprensión y apoyo a la familia en la sociedad. Ayudaría a fortalecer a la familia: Saludarnos por 
la mañana; aprender a leer el rostro de los familiares; felicitar a los hijos o a la pareja, cuando hacen algo bien; 
pedir perdón cuando nos equivocamos; incrementar las actividades juntos; incrementar la frecuencia de tomar 
los alimentos juntos; descansar juntos; hacer alguna actividad que incremente la unidad, mediante juegos o 
revisión de la genealogía. La familia unida no es  aquella en la que no hay pleitos, sino la que sabe como llegar 
a acuerdos y soluciones. Felicitó al gobierno del municipio de Querétaro, por el desplegado que publicó ayer 
sobre el día internacional de la familia. (PIQ) 
 
Emilio Vasconcelos Dueñas resalta que es fundamental racionalizar el uso del agua y mejorar el transporte, 
para lograr un desarrollo urbano regional, ordenado y sustentable. El cambio de densidades debe considerar 
candados. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Vía telefónica. Daniel Alejandro Careta Jaso, dijo que actualmente está como elemento de la guardia 
municipal, es elemento raso de línea, ya no tiene cargo desde que se han estado presentando los sucesos que 
ha estado dando a conocer. A él le han pedido dinero comandantes, lo han hecho ir por cosas a 
establecimientos, lo manejan con palabras jurídicas como obsequios, como dádivas. Por medio de escritos, el 
director de guardia municipal, Juan Carlos Hernández Ordaz, es el que los manda a los lugares, ha ido al 
OXXO de Moisés Solana, a Mundo de pisos y azulejos el 27 de noviembre aproximadamente, antes del día del 
policía, cuando él fue no le entregaron nada, le respondieron que ellos harían llegar los obsequios, donativos, o 
como le quieran llamar, pero el hecho de ir a pedir las cosas cree que no está bien, hubo compañeros que se 
negaron a ir a hacerlo, y había molestia por parte de sus jefes inmediatos. Lo denuncia hasta ahora por las 
circunstancias que se han venido dando, de cuando él empezó a abordar el tema empezó el acoso laboral, 
directamente a su persona, trató de mediarlo, pero no consiguió nada, le comentó al Director que ya era hora de 
que hiciera algo, de que las cosas marcharan bien, lo de los obsequios, el que estén regalando los grados, de 
las jerarquías pues hay con compañeros que han peleado mucho por ellas y no se ha hecho una promoción. De 
los acosos contra las compañeras, y no es de ahora, ya tienen 3 años que se han presentado estas 
irregularidades, en los tiempos de Mohar Kuri, de Tornero, de Javier Amaya, no se presentaban este tipo de 
situaciones. (PC) 
 
Entrevista por la mañana. Daniel Alejandro Careta Jaso, elemento de la Secretaría de Seguridad Pública 
municipal denunció que hay corrupción al interior de la Guardia municipal, indicó también que hay acoso sexual 
en contra de mujeres policías. Afirmó que ya hay represalias de los altos manos en su contra, ya que le quitaron 
su comisión de coordinador y el comandante Ordaz lo acusa de indisciplina. Sin embargo, cualquier cambio de 
adscripción o rango, deben ser motivadas. Reconoce la labor y el apoyo de Manuel González Valle y Francisco 
Garrido, pero ellos no saben de estas irregularidades, porque no los han dejado ver esto. (PIQ) 
 
Tras las denuncias de corrupción al interior de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro 
hacia los elementos, por parte de Daniel Careta Jaso, el titular Amadeo Valladares afirmó que se está 
investigando y que recaerá todo el peso de la ley en contra de los responsables, incluso sobre los 
denunciantes, en caso de que hayan mentido. En ese sentido, descartó cambios en la corporación. (AI) 
 
Son situaciones que ya vienen de tiempo atrás y los policías inconformes tienen su expectativa en que esa 
administración actúa en consecuencia, expresó el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, tras la 
queja de policías municipales el pasado fin de semana. (PC) 
 
El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve aseguró que se aplicará todo 
el rigor de la ley si se comprueba que elementos policíacos cometieron prácticas de acoso sexual en contra de 
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sus compañeras. Dijo que de 4 casos registrados, 3 son de la anterior administración; de estos una ya se cerró 
y dos están abiertas. (PIQ) 
 
Si no lo puede demostrar y son calumnias recaerá todo el peso de la ley sobre él, esto lo contestó el secretario 
de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, ante las acusaciones de corrupción al interior, por parte 
de los elementos de la guardia, y reiteró que hoy como nunca, en la corporación, son tratados como personas y 
se conducen con disciplina. (PC) 
 
En el tribunal de responsabilidades administrativas no ha recibido ninguna queja por acoso sexual, pero 
buscará la forma de dar facilidades a quienes deseen presentar una denuncia, señaló el titular, Marcos Aguilar 
Vega. (PIQ) 
 
Sí hay corrupción al interior de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, acepta el 
diputado Alonso Valdovinos, Presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil, pero dice que 
este problema aqueja a toda la República mexicana y debe ser atacada. (PIQ) 
 
Cabeza. El titular de la comisión de seguridad pública de la Cámara de diputados, Alonso Valdovinos, 
reconoció que hay corrupción al interior de la policía municipal, y atacarla, dijo, es uno de los principales retos 
que debe enfrentar el secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, esto luego de las 
denuncias del ex policía municipal Alejandro Careta Jasso, que denunció corrupción este fin de semana, 
abuso, tortura y hasta acoso sexual, al interior de la guardia municipal. (PC) 
 
Alonso Valdovinos consideró preocupante las denuncias de corrupción al interior de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal. Dijo que debe haber una revisión en el marco legal para sancionar más fuerte en 
casos de presunta corrupción. (AI) 
 
Comentario de Andrés Estévez. Mal de muchos, consuelo de… (PIQ)  
 
Adolfo Ortega, presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, llamó a los policías que se quejan 
de irregularidades en la guardia municipal a presentarlas de manera formal ante las instancias correspondientes 
para aclarar todos los puntos. (PC) 
 
Hoy Amadeo Valladares sostuvo una reunión con la Cámara de la Industria de la radio y la televisión, donde 
expuso las principales problemáticas a las que deben enfrentarse. (PIQ) 
 
Cabeza. Anuncia el municipio de Querétaro un curso-taller para garantizar el respeto a los Derechos Humanos 
de los comerciantes indígenas asentados en el municipio. Participarán 25 inspectores de vía pública y 20 
mujeres integrantes de nuestras etnias. (PIQ) 
 
Cabeza. Realizará el municipio en coordinación con otras instancias, un taller para inspectores de vía pública y 
para mujeres indígenas, el cual servirá como capacitación en cuanto a los derechos humanos de ese sector de 
la población. (PC) 
 
Mañana a las 7 en el Cine Teatro Rosalío Solano se presenta una conferencia con la senadora María Teresa 
Orduño, con motivo del día internacional de la mujer. (PIQ) 
 
El Presidente municipal de Arroyo seco, Mariano Palacios Trejo, informó que buscará renegociar el contrato 
colectivo con el sindicato de esta demarcación, pues considera que algunas de sus cláusulas son excesivas. 
(AI) 
 

LABORAL 
Sigue la huelga en la UAQ y lo peor es que no haya acercamientos entre el STEUAQ y la autoridad 
universitaria. El rector Raúl Iturralde Olvera aseguró que cada día de huelga le cuesta a la Universidad, 2 mdp 
y confirmó que se pidió la declaración de inexistencia de la huelga, aunque espera que no se llegue a ello. (PIQ) 
 
Busca el rector Raúl Iturralde se reanuden las negociaciones con el STEUAQ pues se corre el riesgo de que se 
empantane la huelga y el movimiento dure varias semanas. (PC) 
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La secretaria general del STEUAQ, Martha Padilla, señala que la solicitud de recurso iniciada por las 
autoridades universitarias, no ayuda a llegar a una conciliación entre ambas partes, ella confía en que no sea 
declarada inexistente la huelga. (PC) 
 
La dirigente sindical Martha Padilla confió en que no se decrete la inexistencia de la huelga de los trabjadores 
en la UAQ.  (PIQ) 
 
En cinco días la junta de conciliación y arbitraje determinará si el estallamiento de huelga de la UAQ es 
existente o inexistente, luego de que las autoridades universitarias pidieran el pasado fin de semana se revisara 
el cumplimiento cabal de los requisitos legales para el estallamiento, por parte del Sindicato de empleados, esto 
lo confirma Eric Padilla, presidente de la junta local de conciliación y arbitraje. (PC) 
 
El Tribunal de conciliación y arbitraje citó para el jueves a la UAQ y al STEUAQ, para el desahogo de pruebas, 
con el fin de determinar si es inexistente o no la huelga. Raúl Iturralde Olvera señaló que no quieren llegar al 
punto de declarar inexistente este movimiento. Por su parte, Martha Padilla señaló que analizan la situación y 
buscarán la negociación con Rectoría, pues los trabajadores están haciendo guardia por tercera vez, de manera 
rotatoria. (AI) 
 
Será hasta el jueves cuando la junta de conciliación y arbitraje defina si la huelga en la UAQ es declarada in 
existente o no, declaró Alejandro Padilla Vega, Presidente de dicha dependencia. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Raúl Iturralde Olvera señala que desafortunadamente  no hay buenas noticias pues no se ha 
reanudado el diálogo. Espera que el paro no se prolongue pues el daño puede ser irreparable. Considera que 
no hay acercamiento por la falta de una asamblea del sindicato y espera que lo hagan pronto, para plantear las 
cosas sin apasionamientos. Javier Cisnel, director jurídico de la UAQ solicitó a la UAQ que de no llegarse a un 
arreglo, se declare la inexistencia, pues se trata de una revisión salarial y no deben incluirse prestaciones. 
Insiste en la necesidad de llegar a un acuerdo antes del jueves. (PIQ) 
 
Propone el diputado federal Ignacio Rubio Chávez a la Comisión de educación, de la cual forma parte, mediar 
las negociaciones entre la UAQ y el STEUAQ. Comentó que la huelga debe ser una preocupación de toda la 
sociedad. (PIQ) 
 
Cabeza. El titular de la comisión de educación en la Cámara de diputados, Oscar Rodríguez, señaló que 
buscar una salida jurídica a la huelga, como lo es declarar la inexistencia, podría generar una tensión aún 
mayor entre los sindicalizados y las autoridades educativas, por lo que les hace un llamado al diálogo y a la 
negociación, ya que los más afectados son los estudiantes. (PC) 
 
Cabeza. Para el abogado laborista, Jorge García Ramírez, la huelga en la UAQ, podría ser declarada 
inexistente, debido a que no le corresponde al STEUAQ la revisión de otras cláusulas y ya existe un arreglo en 
cuanto al salario. Así mismo dijo que el 51% de los trabajadores, incluidos los académicos, deben estar de 
acuerdo en estallar la huelga. (PC) 
 
El dirigente nacional de Federación de sindicatos de trabajadores al servicio del estado, Joel Ayala, dijo que se 
realizarán negociaciones con la Secretaría de Hacienda, para que sea de más de 5 mil pesos el salario mínimo 
mensual que perciba la burocracia, confío en que esto se concrete una vez que el poder legislativo apruebe la 
iniciativa para establecer un tope en el salario de todos los funcionarios públicos y que ninguno de ellos gane 
más que el presidente de la república. (AI) 
 
Vía telefónica. Salatiel Olvera, regidor, señala que se ve inminente la huelga en Pedro Escobedo, debido a la 
ambición personal e intereses propios de la dirigente sindical, respecto al fraccionamiento que exigen. La 
autoridad les ha ofrecido una cantidad cercana a 150 mil pesos, pero ellos quieren 1.6 mdp y “de dónde carajos 
lo sacamos”. A demás se trata de un beneficio para 43 trabajadores de los 112 agremiados. Es la dirigente la 
que se está llevando entre las patas a los agremiados, por lo que son los mismos trabajadores los que tienen 
que hacer entrar en razón a su dirigente, si no, mañana a las 7 de la mañana estalla la huelga. (PIQ) 
 
Mañana se espera se de a conocer la auditoría que se realizó a la administración de Luis Guerrero Dávila en 
materia de finanzas de parte del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. Mencionan 
que no arrojan datos relevantes en esta gestión, las únicas observaciones a las finanzas son las relacionadas 
de agosto a la fecha, informó Carmen Gómez, dirigente electa de este sindicato. (AI) 
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